

Communiqué de presse pour diffusion immédiate

Lancement des Journées de la persévérance scolaire 2026 sous le thème :

« La persévérance, ça mène loin »

Gatineau, le 16 février 2026 – Du 16 au 20 février 2026, les Journées de la persévérance scolaire (JPS) invitent toute la population québécoise à se mobiliser autour d'un message rassembleur et porteur d'espoir : « **La persévérance, ça mène loin** ». Cette 22ème édition invite la population québécoise à célébrer toutes les personnes en apprentissage et en formation et à poser des gestes simples pour les motiver dans la poursuite de leur parcours scolaire.

Célébrer les efforts qui mènent loin

À une époque où tout va trop vite et où l'on valorise souvent les résultats immédiats, il est essentiel de se rappeler que la réussite prend du temps. Elle se construit à travers les défis, les essais, les erreurs, et surtout, grâce à un engagement continu. C'est justement la persévérance, cette capacité à poursuivre malgré les obstacles, qui permet de franchir les étapes que l'on pense parfois inaccessibles.

Mais persévérer ne se fait jamais seul. Derrière chaque personne qui continue d'avancer, il y a un mot d'encouragement, un geste de soutien, une personne qui croit en elle. Les Journées de la persévérance scolaire mettent ainsi en lumière l'importance de bâtir une culture de la persévérance, où chaque jeune et adulte en formation se sent soutenu et encouragé à poursuivre son parcours.

Participez aux activités collectives et aux activités offertes par la TÉO

- **16 février** : Le lancement des Journées de la persévérance scolaire 2026 se fera **via les ondes du 104,7 FM** et nous en profiterons pour annoncer le grand gagnant du concours « **Mon employeur, c'est le meilleur !**
- **16 février** : Lancement de la programmation sur la nouvelle plateforme destinée aux parents TÉOcourant.ca. Des entrevues et des échanges autour de la lecture seront mis en ligne tout au long de la semaine.

- **18 février** : participez au webinaire [« Soutenir la persévérance scolaire... un petit geste à la fois »](#) organisé par l’Institut des troubles d’apprentissages qui offre aux parents des jeunes du primaire et du secondaire un moment pour souffler, comprendre ce qui soutient (ou freine !) la motivation scolaire de votre enfant, et repartir avec des stratégies simples, rassurantes et applicables dès le lendemain.
- **19 février** : Joignez-vous à tout le Québec en portant une touche de VERT à l’occasion du **Jeudi PerséVERT !**
- **19 février** : Participez aux activités du Salon du livre de l’Outaouais. Nous serons panélistes sur la table ronde organisée par Centraide Outaouais « **La lecture comme alliée : Initiatives pour la réussite éducative des jeunes.** » dès 16h.
- Participez au concours [« Qui sont ces jeunes personnes PERSÉVÉRANTES 2026 de l’Outaouais ? »](#) En participant, vous courez la chance de gagner 4 billets (pour vous et votre jeune personne PERSÉVÉRANTE) pour le match de hockey **des SUPERS HÉROS de la persévérance 2026 des Olympiques de Gatineau** qui aura lieu le 22 février à 15h au Centre SLUSH PUPPIE !
- Écoutez les [balados « Trace tes rêves, trace ta voie »](#) et allez à la rencontre de quatre personnes inspirantes. Ces balados sont aussi disponibles sur Balado Québec, sur YouTube et sur Spotify.
- Écoutez [nos vox pop « Trace tes rêves, trace ta voie »](#) qui donnent la voix aux jeunes fréquentant la formation générale aux adultes et/ou la formation professionnelle. Ces jeunes nous partagent comment ils ont su relever les défis rencontrés dans leur parcours.
- Consultez notre [boîte à outils](#) et téléchargez [notre cahier d’animation](#). Diffusez les visuels de la campagne dans votre milieu de travail et via vos médias sociaux avec les mots-clés **#jpsoutaouais** et **#jps2026**.

- Participez aux levées de drapeaux de la persévérance qui auront lieu à différents endroits dans la région. Renseignez-vous auprès de votre municipalité, de votre MRC ou des écoles de votre quartier.

Citation

« La persévérance constitue bien plus qu'un simple horizon d'espoir : elle est l'une des forces nécessaires qui transforment les obstacles en leviers de progression et qui, avec constance, conduisent chaque individu vers des résultats concrets. En accompagnant avec constance les jeunes ou les adultes en apprentissage ou en formation, nous leur permettons non seulement d'avancer, mais de se projeter vers un avenir où leurs efforts deviennent des réussites durables et mesurables. Au nom de la Table Éducation Outaouais, je vous souhaite à toutes et à tous une bonne semaine de célébration des JPS. » - Steve Brabant, président de la Table Éducation Outaouais (TÉO).

Un porte-parole engagé

Pour une nouvelle année, les Journées de la persévérance scolaire peuvent compter sur l'engagement de **Laurent Duvernay-Tardif** à titre de porte-parole. Profondément attaché à la mission, il continue de mettre de l'avant l'importance de l'effort, de la détermination et du soutien collectifs dans les parcours de réussite.

Sondage Léger

Le Réseau Québécois pour la réussite éducative (RQRE) a mandaté Léger pour réaliser une enquête récente qui prend le pouls des Québécoises et des Québécois quant à leurs perceptions et préoccupations sur divers aspects de la réussite éducative. À cet effet, il est rassurant de constater que **85 % des Québécois considèrent que l'école n'est pas la seule responsable de la réussite éducative des jeunes**, qui repose en réalité sur un engagement collectif impliquant les familles, le réseau de l'éducation et de la santé, les organismes communautaires, le milieu de la petite enfance, le marché du travail et le gouvernement.

Le sondage souligne également que la population reconnaît la responsabilité collective à l'égard de la réussite éducative : **90 % des Québécois estiment que nous avons besoin d'un effort concerté du réseau de l'éducation, de ses partenaires et, plus largement, de toute la société pour favoriser la réussite éducative des jeunes.**

Persévérez ne se fait jamais seul. Derrière chaque personne qui continue d'avancer, il y a un mot d'encouragement, un geste de soutien, une personne qui croit en elle. Les JPS mettent ainsi en lumière l'importance de bâtir une culture de la persévérence, où chaque jeune et adulte en formation se sent soutenu et encouragé à poursuivre son parcours.

De plus, la persévérence scolaire et la réussite éducative sont des piliers essentiels à la vitalité et à la prospérité du Québec. Il est donc impératif de poursuivre nos efforts collectifs afin que chaque jeune puisse atteindre ses objectifs éducatifs. D'ailleurs, toujours selon le sondage Léger, une forte majorité de Québécois reconnaît l'importance de cet enjeu : **82 % jugent prioritaire de se soucier du décrochage scolaire, tandis que 71 % se disent préoccupés par ses conséquences économiques pour la société.**

Plus que jamais, chaque geste posé, chaque mot d'encouragement et chaque initiative locale comptent. Tous ensemble, dans le cadre des JPS, nous envoyons un message clair : les jeunes ne sont pas seuls dans leur parcours, et leur persévérence mérite d'être soutenue et célébrée.

À propos de la Table Éducation Outaouais (TÉO)

La Table Éducation Outaouais est une instance régionale de concertation en persévérence scolaire et réussite éducative (IRC) qui a pour mission de mobiliser les forces vives du milieu et amplifier les efforts collectifs encourageant la persévérence scolaire et la réussite éducative de la petite enfance à la vie adulte en Outaouais.

– 30 –

Contact médias :

Francine Munezero - Chargée des projets communications et événements

fmunezero@tableeducationoutaouais.org

